



MICROLINGOTES

Por: Óscar Alarcón Núñez

El rey Carlos III se molestó con la pluma para firmar. Y eso que Camila es Parker.

¿Petro se copió de los consejos comunitarios de Uribe? ¿Lo asesoró el ministro Reyes?

Encuentros con el Eln en Venezuela. Allá Maduro juega de local.

Con el nombramiento en el ICBF, Petro nos recuerda que sin Concepción no hay bienestar familiar.

¿Por qué a la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, siempre se le van las luces?

Álex Flórez, el parlamentario de la Colombia Humana, cumple con su beber.

Alto Turmequé

Marca registrada

En el traspaso de James Rodríguez al Olympiacos no solo influyó su talento como futbolista, sino el potencial comercial que sigue implicando su nombre como marca. El principal patrocinador del legendario club griego es Stoiximan, empresa de entretenimiento digital que respaldó la negociación porque el colombiano, con su fama en plataformas digitales y los millones de seguidores que tiene, puede ser la imagen ideal del líder de juegos en línea en Grecia y al que le interesa consolidarse en Europa bajo la marca Betano. Esta ya se posicionó en Alemania, Portugal –países donde es muy recordado el futbolista–, Rumania y Chipre. Además, utilizarán a James en el mercado latinoamericano desde Brasil, donde el colombiano fue goleador del Mundial 2014.



James y nuevo equipo. / Cortesía

“La batalla”

“No creemos que se puedan aprobar proyectos de esta magnitud después del primer año. O lo hacemos este año con el viento a favor, o si no, después la historia nos manda hacia otros lares”, manifestó el presidente Gustavo Petro al inicio de su mandato, refiriéndose a reformas claves que busca tramitar en el Congreso, como la tributaria, la política, la rural integral y otros ajustes normativos para la paz plena. Hay quienes advierten que la gobernabilidad lograda no le durará más de un año y que tarde o temprano la “luna de miel” acabará. Y por lo sucedido esta semana en las reuniones que el primer mandatario sostuvo en la Casa de Nariño con delegados de los partidos Liberal, Conservador y de la U, es evidente que él lo tiene claro. “Presidente, es muy difícil que usted desmonte una hegemonía de más de 200 años en cuatro años y usted se puede pegar una estrellada de padre y señor nuestro”, le dijo uno de los legisladores que estuvieron en dichos encuentros. A lo que el jefe de Estado respondió: “Usted tiene razón, pero la batalla apenas comienza y la vamos a dar, no hay nada más que hacer. ¿Cómo nos devolvemos? El país y los colombianos están esperando muchas cosas de nosotros”.

¿A la junta?

El recién nombrado viceministro de Trabajo, Edwin Palma, podría ser el primer cambio que tenga la junta directiva de Ecopetrol con el nuevo gobierno. Palma, quien fue presidente de la Unión Sindical Obrera (USO), el sindicato de mayor poder en la petrolera, llegaría a la junta bajo el respaldo del gobernador del Meta, Juan Guillermo Zuluaga, quien lidera el bloque de mandatarios de los departamentos productores de petróleo (Meta, Casanare, Arauca, Santander y Huila), quienes tienen un asiento en la junta. Dicen que Zuluaga llamó gobernador por gobernador en busca del respaldo, que también le

Thumor



dio el consejero para las regiones, Luis Fernando Velasco.

El Guavio I

Las manifestaciones campesinas en inmediaciones de la hidroeléctrica del Guavio constituyeron una de las primeras emergencias, por ahora superada, para el gobierno de Gustavo Petro. Se la tomaron tan en serio que revisaron cómo hace 30 años, por no prestarle atención al sector, el gobierno de César Gaviria tuvo que enfrentar la crisis del apagón con altísimos costos económicos y políticos. Por eso el ministro del Interior, Alfonso Prada, y la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, fueron enviados a la región a tramitar las necesidades de esas comunidades rurales y, de paso, fue ella quien tomó la vocería para anunciar el acuerdo el pasado jueves y aprovechar de paso para mejorar su imagen, objeto de polémica a través de redes sociales por recientes fallas en sus pronunciamientos públicos. Eso sí, los voceros comunales les advirtieron que si no les cumplen pavimentando la carretera

regional, volverán a bloquear ese epicentro de generación energética nacional.

El Guavio II

En Palacio nos recordaron que una de las causas de esa catástrofe fue la corrupción generada por la construcción de Hidroguavio, que terminó costando el doble de lo presupuestado por cuenta de los políticos tradicionales y sus amigos contratistas. Y nos citaron datos: desde el 2 de mayo de 1992 hasta el 7 de febrero de 1993 fue el duro racionamiento de energía en todo el país y en Bogotá se llegaron a imponer cortes del servicio hasta por nueve horas diarias “Fue más traumático que la pandemia por el covid y no vamos a dar papaya para que vuelva a pasar algo así”, opinó un asesor gubernamental.

¿Mezquindad contagiosa?

El gobierno de Gustavo Petro al parecer decidió no refrendar con su apoyo la postulación del

exministro de Salud Fernando Ruiz para presidir por los próximos cinco años la Organización Panamericana de la Salud –cargo que jamás ha sido ocupado por un colombiano en los 120 años de historia de esa entidad– y en cambio respaldará a la candidata mexicana, Nadine Gasman. La elección es el próximo 26 de septiembre y aspiran nominados de Brasil, México, Uruguay, Haití, Panamá y Colombia. Sin el apoyo de la Cancillería colombiana, la aspiración de Ruiz se vendría abajo y se repetiría lo sucedido con la excanciller María Ángela Holguín, a quien el gobierno de Iván Duque le negó el apoyo para que llegara a la Secretaría Iberoamericana, organización que promueve la cooperación entre España, Portugal y los países latinoamericanos, a pesar de ser apoyada por España y otros países.

Conectividad

Al despacho de la nueva ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, Sandra

Milena Urrutia, llegó el informe de la cuarta edición anual del Índice de Calidad de Vida Digital, que se basa en información disponible a través del sistema de Naciones Unidas, el Banco Mundial, Freedom House y la Unión Internacional de Comunicaciones, entre otros. Lo preocupante es que Colombia apenas figura en el puesto 57, detrás de países latinoamericanos como Chile (40), Uruguay (41) y Argentina (45). Israel pasó al primer lugar por factores como aumentar la banda ancha en casi 16 % y mejorar la velocidad de internet móvil un 30 % (12,2 Mbps) a un costo 58 veces menor que en Estados Unidos. Así superó a 116 países y a Dinamarca, que tenía el liderazgo en los últimos dos años. Una de las metas es entonces mejorar lo que el estudio llama los “cinco pilares fundamentales del bienestar digital”: calidad de internet, gobierno electrónico, infraestructuras, asequibilidad de internet y seguridad.

Con brillo propio

Los periodistas colombianos que viajaron a Londres para informar sobre el sepelio de la reina Isabel II, que será mañana, fueron invitados a la inauguración de la exposición de Olga de Amaral en la prestigiosa Lisson Gallery el próximo jueves 22 de septiembre. Reúne obras que la artista colombiana creó durante las últimas dos décadas a través de superficies entrelazadas de lino y otros materiales de base, que luego cubrió con yeso y adornó con hoja de oro o paladio creando un efecto de paredes resplandecientes. Los textiles en cascada y las nubes de hebras colgantes llamaron la atención de los críticos, que ya saben de esta propuesta sobre el lenguaje del tejido. Ella había expuesto el año pasado en la Lisson Gallery de Nueva York.